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观众和影院应尊重电影制作者的劳动与创意

片尾“彩蛋”味道好
随意“丢弃”可惜了

! ! ! !贺岁喜剧《私人订制》昨日在
京举行“江湖初冯”发布会，导演冯
小刚携穿着戏中“圆梦公司”制服
的三位主演白百何、李小璐、郑恺
出席。活动现场，冯小刚频爆金句。

主旨：解放自己
活动一开场，冯小刚就说：“不

正经、不着调、不讲理是我拍这部电
影的三个宗旨，所以大家看的时候
也别较真。生活中人们被现实撞得
头破血流，得找个出口，所以这片子
就像主题歌里写的一句词———解放
自己。”他希望媒体帮他传一句话：
“我们每个人从生下来开始就被生
活压迫着，被告知要做一个循规蹈
矩的人，父母、老师、单位领导都在
告诉你应该怎样做，但实际上都是
打着为你好的旗号在奴役你。所以
现在你可以说，少来这一套！我觉得
人需要撒点野，干点儿不着调的事
儿。”当被问及还有什么事情想给
自己“私人订制”时，冯小刚表示，

“我好像没有什么愿望没实现，所以
我现在是一个没有梦想的人。如果
说我还有一点追求，那就是让我的
日子过得更不正经一点。”

终于找到“偏门”
冯小刚说，原本自己心目中演

这种喜剧的最佳组合是葛优和刘
蓓，或者马晓晴：“但刘蓓和马晓晴
年龄大了，演小姑娘不合适，现在终
于发现了新人白百何，现在就等着
再发现一个葛优了。能演性感妖娆
的中国女演员挺多，但能演不着调
的不多，白百何算是占了一个偏
门。”至于李小璐的角色，冯小刚原
本想找姚晨演!“不巧正赶上她怀
孕。既然姚晨来不了，索性就找个差
别大点的，于是想到了李小璐。况
且这部戏是北京戏，她的口音正。”
郑恺能得冯导青眼主要是因为“帅
而不奶油”。
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冯小刚昨在京解读新片《私人订制》：
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! ! ! ! !《控制》片方近日公布了影片
“第二结局彩蛋”，曝光了删减掉的
片中主角宓蜜与马克的恋情结局；
正热映的《地心引力》也发布了“彩
蛋”短片，并宣布将收入日后的蓝光
"#"中。而日前，《雷神 $》两段片尾
“彩蛋”因没有引进而引起观众抱
怨。如今，《小时代》《狄仁杰 $》等国
产片也开始奉送“彩蛋”。

“彩蛋”大流行
“彩蛋”一词源于西方复活节找

彩蛋的游戏，寓意为“惊喜”。电影“彩
蛋”有的在片尾，有的在片中。片尾
“彩蛋”是出现在字幕之后的一段幽
默的、与影片剧情相关或与续集有关
的短片。在暑期档热门电影《怪兽大
学》中，那只努力赶去上课却几乎原
地不动的蜗牛就在字幕结束后出现，
让全场观众为之捧腹。片中“彩蛋”则
考验导演的想象力，如《蜘蛛侠》《钢
铁侠》《%战警》《绿巨人》等影片的漫
画原作者斯坦·李，经常在由自己作
品改编的电影中出现，或扮演路人，
或一闪而过；好莱坞名导昆汀·塔伦
蒂诺也是如此，在《无耻混蛋》中他扮
演一个被割掉头皮的士兵，在《被解
救的姜戈》中又演了一个倒霉的奴隶
贩子；澳大利亚导演巴兹·鲁曼则在
今年自己的新片《了不起的盖茨比》
中扮演了一个服务员。

创意要加强
近两年，国产片也开始玩起“彩

蛋”来了，如《泰囧》最后范冰冰的出
现，《小时代》最后全体演员的搞笑
式唱歌，《狄仁杰 $》中武则天的“上
解药”等等。上海电影家协会副主席
石川告诉记者，其实早期的成龙电
影是最擅长做“彩蛋”的，只不过那
时候叫花絮。“他的电影结尾有 &'

镜头集锦，让观众看到镜头背后的
秘密，成为成龙电影的品牌标志。”
瑞格传播执行董事戢二卫则表示，
国产片近两年流行“彩蛋”无疑是在
向好莱坞大片学习，“这也是产业发
展的必经之路”。知名影评人毕成功
称，目前国产片的“彩蛋”还处于初
级阶段，只具有单纯的笑场效果，做
起来也较容易，实际上创意含量较
低，“希望国产电影的‘彩蛋’更有创
意，形式上也更丰富一点。”

优势要发挥
资深院线人士高军认为，“彩

蛋”对影迷来说是回报和惊喜，对片
方来说则可以利用其做文章。”资
深电影营销人士朱玮杰说：“如将
‘彩蛋’内容在网上提前曝光，会让
观众对影片产生好奇，而影片上映
后，则可让‘彩蛋’来延续影片的话
题性。”但他也理性地指出，如今国

产片“彩蛋”用来搞笑的居多，而好
莱坞片尾“彩蛋”则大多用于品牌宣
传，“如超级英雄系列电影中的‘彩
蛋’，都是为续集提前预热。”编剧
()()认为，彩蛋的另一关键作用是
吸引观众坐下来看字幕。“国外观众
大都习惯留在影院座位上看完字幕
再离开，他们认为这是对演职人员
的尊重。但国内观众在很长一段时
间都没有这个习惯，直到‘彩蛋’开
始流行以后，才有越来越多的观众
愿意等了。”

剪“彩”不应该
在 *+界工作的资深影迷 ,-./01

表示，“彩蛋”刚流行起来的前两年，
不少影院经常充当“彩蛋剪刀手”的
角色：“其实现在也有少数影院，正
片一结束就亮灯，工作人员和扫地
大妈轮番上演‘赶人’角色。”,-./01
无奈地说，自己碰到过的极端情况
还有，“我还好好地坐在位子上，影
厅竟然把片尾字幕直接掐掉了。”世
纪大上海影院经理张弋表示，这种
现象确实存在，“有些影院出于利益
的考量，会缩短每部影片的放映时
间。”但她同时也指出，随着“彩蛋”
的流行，越来越多的影院开始自觉
维护电影制作者的劳动与创意，“比
如我们影院就会提前告诉观众片尾
有‘彩蛋’。” 本报记者 张艺


